
   
Jugendausschuss südl. WW / Rhein-Lahn 

 
 

Protokoll 
 

Datum: 25.06.2019 - 19:00 Uhr 
Ort: Hotel-Restaurant „Am Goetheberg“, Obernhof 
Teilnehmer: Hagen Müller, Ralf Zintel, David Ziegler 
Abwesend: - 
Protokollführung: David Ziegler 

 

Top 1: Begrüßung 
 

Der Regionsjugendwart David Ziegler eröffnet um 19:00 Uhr die Jugendausschusssitzung. 
Vereinsvertreter sind nicht anwesend, die Tagesordnung bleibt somit unverändert. 

 
Top 2: aktuelle Infos 

 
2.1 - Vorsitzender: 
 
Hagen Müller teilt mit, dass weitere Gespräche zur Besetzung des Sportwartes ohne Erfolg 
verlaufen sind. Er berichtet über das Sportcamp in Bad Camberg und stellt in Aussicht, ein ähnliches 
Event langfristig auch in unserer Region einführen zu wollen. Im Anschluss stellt er das inzwischen 
vorliegende Protokoll vom Regionstag kurz vor. Dieses soll in der nächsten Vorstandssitzung 
genauer erläutert sowie veröffentlich werden. 
 
Hagen Müller wird am Jubiläumsturnier des SV Eschelbachs teilnehmen. Am 01.09. ist eine weitere 
Feier geplant, der Jugendausschuss wird hier ebenfalls vertreten sein und das Gespräch hinsichtlich 
fehlender Jugendarbeit suchen. Man ist sich einig, dass hier großes Potential vorhanden sei. 
 
Die Gesamtmeldezahlen an Mannschaften sind weiterhin fallend. Im Jugendbereich sollten einen 
Rückgang von 24 % alle Vereine endgültig wecken. Im Herren-/Damenbereich wurde ein Rückgang 
von 4 % festgestellt. 
 
2.2 - Jugend: 
 
David Ziegler hat die Region bei der 1. Jugendausschusssitzung des Sportkreises am 22.05.2019 in 
Balduinstein vertreten. Neben den geführten Parteigesprächen ging es u. A. auch um die 
Anschaffung eines Spielmobils sowie um die Aktion „Ferien am Ort“. 
 
Die Jugendstaffeln werden voraussichtlich ab dem 30.06.2019 eingeteilt werden können. Bereits 
jetzt ist sicher, dass die Region nach dem Rückzug des TTC Wirges nicht mehr in der höchsten 
Jugendklasse (2. Rheinlandliga) vertreten sein wird. Der Ausschuss bedauert diese Entscheidung, 
kann hier jedoch nicht weiter tätig werden. 
 
2.3 - Sportentwicklung: 
 
Ralf Zintel teilt mit, dass er die Bezirksranglisten in Nassau besucht hat. Die SG Fachbach bietet seit 
einigen Wochen wieder ein Jugendtraining an. Bisher nehmen 4 - 5 Kinder daran teil. Gespräche 
bzgl. Werbeaktionen laufen bereits. 



2.4 - Mädchensport: 
 
Paul Ziegler ist nach dem vergangenen Regionstag als Ressortleiter Mädchensport zurückgetreten. Ein 
Nachfolger wurde bisher leider nicht gefunden. 
 
2.5 - Schulsport: 
 
Das Ressort Schulsport ist weiterhin unbesetzt. 
 
Top 3: Nachbetrachtung Regionstag 

siehe 2.1 
 

Top 4: Nachbetrachtung RRL 2019 

Die Regionsranglisten wurden am 18. Mai 2019 ordnungsgemäß in Nassau durchgeführt. 
Bisher haben uns keine Beschwerden oder Kritik erreicht. Ralf Zintel teilte mit, dass wir von 
einigen Vereinen wegen des neuen Turniersystems und dem zügigen Ablauf gelobt wurden. 
Die Anzahl der Teilnehmer ist im Vergleich zum Vorjahr wieder leicht gestiegen. Sorgen 
bereiten jedoch die äußerst schwach besetzten Schüler-A sowie die Schüler-/innen-C Klasse. 

 

Top 5: Vorbereitung Veranstaltungen 2019/20 
 

5.1 - Regionseinzelmeisterschaften 2019: 
 

Ø Am gesamten Wochenende (08. - 10.11.2019) wurde ein Sperrtermin eingerichtet. 
Ø Die REM Jugend wird am 09.11.2019 eintägig in Nassau stattfinden. 
Ø Die Klassen sollen, wie bei den vergangenen Ranglisten, erneut alle zeitgleich beginnen. Es 

wird überlegt, eine Schüler-D Klasse einzuführen. Im Anschluss ist am Nachmittag eine 
Jugendklasse mit Vorgabe angedacht. 

Ø Es soll an 20 Tischen gespielt werden. 
Ø Die Turnierleitung wird von Hagen Müller, David Ziegler und Ralf Zintel übernommen. 

 
5.2 - Terminfindung Regionsentscheid mini-Meisterschaften 2020: 

 
Ø Das Turnier wird am 15. oder 29.03.2020 in Bad Ems ausgerichtet. Hagen Müller wird den 

Termin kurzfristig abklären. 
Ø Die Turnierleitung wird vom Jugendausschuss übernommen. Der TV Bad Ems wird erneut 

den Imbiss organisieren. 
 

5.3 - Jugendpokal 2019/20: 
 

Ø Ab der kommenden Saison 2019/20 wird aufgrund der zu geringen Meldungen, den weiten 
Fahrten sowie den starken Leistungsunterschieden kein Jugendpokal mehr ausgespielt. 

Ø Beim Regionstag wurde ein alternativer Jugendpokal mit 2er-Teams und Vorgabe vorgestellt. 
Ø Das Turnier soll am 19. Januar 2019 stattfinden. David Ziegler wird sich um eine Halle 

kümmern. 
Ø Das Startgeld soll 5,00 € pro Team betragen und der Jugendförderung zugutekommen. 
Ø Die Turnierleitung wird vom Jugendausschuss übernommen. 

  



Top 6: Regionskader 2019/20 
 
Nach Erläuterung der jeweiligen Kaderstufen wird im Plenum über die Zuzahlungsbeiträge der 
Spieler/innen für die 2. bzw. 3. Stufe diskutiert und diese wie folgt beschlossen: 

 
2. Stufe: monatlich € pro Teilnehmer 
3. Stufe: monatlich € pro Teilnehmer 

 
Die Beträge sollen halbjährlich vom TTVR eingezogen bzw. in Rechnung gestellt werden. 
 

Top 7: Schulprojekte 2019/20 
 
7.1 - Anschaffung Schulboxen: 

 
Ø Die Region beabsichtigt zwei Schulboxen für die anstehenden Projekte anzuschaffen. 
Ø Es sollen ca. € für o. g. Boxen bereitgestellt werden. 
Ø Hagen Müller wird die Finanzierung mit der Geschäftsstelle abklären. 
Ø Es wird ebenfalls angedacht, die Kreise um Unterstützung bei der Finanzierung zu bitten. 

 
7.2 - Wo werden Schulprojekte stattfinden: 

 
Ø Anfrage TTC Zugbrücke Grenzau: einstimmig 
Ø Anfrage Bad Ems: einstimmig (voraus. 2. Phase im Herbst/Winter 2019) 
Ø Anfrage SG Fachbach: einstimmig 

 
7.3 - Finanzierung: 

 
Ø Vorschlag: € zzgl. Fahrtkosten pro Vormittag durch die Region: einstimmig 

 

Top 8: Mädchensport 
 

Ø In der kommenden Saison sollen zwei Tageslehrgänge (je 3 Stunden) nur für Mädchen sowie 
ein Girls-Team-Cup ausgerichtet werden. 

Ø Es wird überlegt, in Kooperation mit einem Verein, einen Girls-Day auszurichten. Eventuell 
kann Bernd Boos hier weitere Infos mitteilen. 

 

Top 8: finanzielle Situation 
 
aktueller Stand: ca. € 
 
Hagen Müller berichtet, dass bereits Beträge für unseren Förderkader abgezogen wurden. Die 
Beiträge der jeweiligen Spieler/innen wurden jedoch noch nicht in Rechnung gestellt. 

 
Ø Hagen Müller wird sich darum kümmern, dass die Beiträge kurzfristig in Rechnung gestellt 

werden. Eine große „Sammelrechnung“ mit den Beiträgen der kommenden Saison soll 
vermieden werden. 

 
geplante Einnahmen: - Beitrag Förderkader 2018/19 
   - Regionsumlage 2019/20 zum 01.07.2019 
   - evtl. Spenden der Kreise 
   - 20 % des Startgeldes der Regionsranglisten 2019 
geplante Ausgaben: - Förderkader 2018/19 

   - Schulboxen 



   - Schulaktionen Herbst 2019 
 

Top 10: Sonstiges 
 
10.1 - Anfrage SG Fachbach: 

 
Ø Hagen Müller und Ralf Zintel setzen sich mit Frank Günter bzgl. eines Termins in Verbindung. 

 
Die nächste Sitzung soll nach den 1. Schulprojekten im Herbst 2019 stattfinden 

Die Sitzung wird um 21:48 Uhr beendet. 
 

Obernhof, 25.06.2019 
 

David Ziegler 


